
 

COMPTE RENDU REUNION DES CONSEILS DE GESTION 
ET SCIENTIFIQUE DU CRIOGO 

REUNION  
Mercredi 21/09/ 2022 

TYPE DE REUNION 

Réunion du Conseil Scientifique du CRIOGO 
17h30 – 19h30 
Rennes via zoom 

ORDRE DU JOUR  

1 Labellisation 

2 Procédures en cours d’écriture 

3 Recherche 

4 Journée annuelle  

5 Veille bibliographique 

6 Questions diverses 

PARTICIPANTS 

Présents : ABGUEGUEN Pierre,  Angers - ANSART Séverine, Brest - ARVIEUX Cédric, Rennes  – 
BEMER Pascale, Nantes – BERTHOUD Olivia, Rennes - Céline BOURIGAULT, Nantes -  David 
BOUTOILLE, Nantes – CATTOIR Vincent, Rennes  - CORVEC Stéphane, Nantes -  GREVES Anaïs,  
Brest - LACASSE Marion, Tours - LARTIGUE Frédérique, Tours – LECOMTE Raphaël, Nantes - 
LEMAIGNEN Adrien,  Tours - LE MOAL Gwenaël, Poitiers – LE NAIL Louis Romée, Tours - MEHEUT 
Anne,  Rennes -  MULLEMAN David, Tours –  NICH Christophe, Nantes - PLANTARD 
Barbara, Nantes -  PLOUZEAU-JAYLE Chloé, Poitiers  - STINDEL Eric,  Brest – THOMAS Céline,  
Poitiers, VILDY Amandine, Angers. 
Excusés : BALDEYROU Marion, Rennes – LANOTTE Philippe, Tours – COMMON Harold, Rennes 

 

 

 

1 Labellisation  

Tous les dossiers ont bien été déposés. 

- Sollicitation des responsables de Centres Coordonnateurs pour participer aux commissions 

d’évaluation (responsables des 3 spécialités bactério, infectiologues, orthopédistes). 

Utilisation de « l’ancienne liste » envoi à Philippe ROSSET, Louis BERNARD, Anne GOUGEON… 

Cédric a renvoyé la liste actualisée, et sera possiblement sollicité (si besoin).  

L’organisation est prévue de manière à ce qu’il n’y ait pas de « conflits d’intérêt » pour les évaluations. 

 

- Les questions restantes : 

 - Le maintien de Poitiers au sein du CRIOGO.  

 - A Nantes, une clinique privée souhaitait postuler (clinique de la main), mais n’est pas entrée 

en contact avec le Centre Coordonnateur de Tours. Raphaël LECOMTE a rencontré le correspondant 

ARS à ce sujet. Pour l’ARS pas d’autre centre que le CHU en tant que Référence. (Possibilité de centre 

correspondant pour la main?) 

Interrogation sur la motivation profonde d’une Clinique Privée ; de plus très peu d’infections au niveau 

de la main, mais ils font aussi du membre supérieur (épaule, coude …) Est-ce un positionnement par 

rapport à la concurrence, un réel intérêt ? 

Au final, on ne sait pas si le dossier a été déposé, mais nécessite une réflexion sur les coopérations à 

avoir avec le secteur privé. 



 - Souhait de voir Orléans rejoindre le CRIOGO. 

Historiquement y participait jusqu’au moment où la limite de 2 centres correspondants avait été mise 

en place.  

La demande a été faite des 2 côtés : dépôt de dossier par Orléans, et demande d’Adrien LEMAIGNAN 

dans le dossier de Tours. Aussi repris dans le dossier de Rennes. 

A priori pas de création de nouveaux centres, (un ajout implique une suppression ailleurs). 

De plus la notion de réseau comme celui construit au niveau CRIOGO, correspond bien à la vision 

actuelle de maillage du territoire. 

- Pour Piramig, report de l’échéance en octobre. 

 

2 Avancée « Guide des bonnes pratiques IOA » 

Etat d’avancé des 4 groupes :  

- Hygiène, en cours de finalisation : dans les délais, les documents tournent entre les 

différentes personnes. (Céline BOURIGAULT) 

- Pour les microbios : bonne avancée. (Pascale BEMER)   

- Pour les infectieux : Raphaël LECOMTE  

- En ortho le groupe avait été lancé par Sophie TOUCHAIS en retraite depuis, repris 

par Harold COMMON, mais peu d’échanges entre chirurgiens. Christophe NICH 

d’accord pour participer à des relectures. Cédric relance Harold. 

 

Planning prévisionnel :  

- Il faudrait des textes aboutis en octobre. 

- Relecture transversale en novembre/décembre. 

- Un document « présentable » en janvier pour la réunion annuelle (avec des chapitres 

rédigés). 

Réservation du séminaire de Conleau faite pour 2023 (25 et 26 mai) pour conserver ces 2 

demi-journées de travail. Information communiquée aux membres du conseil scientifique. 

Cédric doit voir avec Myriam à qui envoyer l’invitation. 

 

3 Point Recherche  

En cours : 

OPRICA : Toujours des difficultés de recrutement. Une cinquantaine de patients actuellement. 

Ouverture de nouveaux centres prévue. Procédure décrite par l’étude déjà mise en place dans 

certains centres. 

 

RIFAMAB : En cours dans plusieurs centres depuis février 2022. 1 patient à Rennes, 2 à Brest. 

La difficulté est au niveau du profil des patients qui arrivent dans les CRIOGO. Le lavage ayant 

déjà été réalisé dans la plupart des cas. (Tours, Angers ouverts) 

 

PHAGODAIR : Les visites de Mise en Place se poursuivent, Rennes, Brest ouverts. Poitiers, Nantes, Tours 

bientôt. Très peu de patients attendus.  

 



PHAGOS : Cédric a été contacté par Frédéric DAUCHY pour une ouverture envisagée fin 2022.  Pas de 

nouvelles depuis juillet, en attente des nouvelles de Bordeaux. 

 

PRODALBA : Dalbavancine dans les IOA, essai prospectif PHRC de Nice.  

 

SHASAR : arthrites septiques, en cours  

 

CERAMENT : Ciment genta vanco utilisé dans les ostéomyélites comme substitut osseux résorbable. 

Ouvert à Brest, Nantes. Pas encore d’inclusion à Brest ; le problème rencontré par le Dr WILLIAMS, est 

de devoir laisser un espace mort sans combler chez les patients avec peu de pertes osseuses. Les orthos 

rennais, n’avaient pas souhaité participer. 

- Problème des blocs évoqué par Poitiers : plus de créneaux par manque de personnel infirmier.  

 

A venir : 

- A Brest PHRC METAGENOS (Claudie LAMOUREUX) sera présenté lors de la journée annuelle. 

Démarrage en avril 2023. 

 

- Projet à Tours : évaluation d’une monothérapie versus bithérapie avec Rifampicine dans les infections 

à staph sans matériel. Écriture de la lettre d’intention, et sollicitation du RENACI, les discussions ont 

abouti à plus d’interrogations sur les pathologies à cibler. Actuellement pour les arthrites on est déjà 

à 40% de prise en charge par monothérapie.  

 

- Marion LACASSE : Etude prospective sur les Effets Indésirables (EI) liés aux antibiothérapies post op. 

Devant les constatations de patients arrêtant leurs traitements sans prévenir, en raison des EI. Les 

bilans étant envoyés aux MT, pas toujours de lien avec l’infectiologue. 

 

- Arrivée à Rennes en novembre d’une pharmacienne actuellement impliquée dans la prise en charge 

des IOA sur Toulouse, qui sera dédiée à l’orthopédie, dans le cadre du projet Octave (sécurisation de 

l’accompagnement médicamenteux des patients de 65 ans et plus polymédiqués avec une chirurgie 

programmée).  

 

- Etude ASIA, sur les arthrites de Simon CADIOU, a rencontré des difficultés pour élargir l’étude en 

multicentrique. Un interne travaille dessus, fin du travail de statistiques. 

 

- L’étude sur les symphysites pubiennes est en cours de recueil à Rennes.  

 

- EVRIOS, les centres peuvent encore être sollicités pour répondre à quelques quéries avant la clôture 

de la base de données.  

 

- Projet à Nantes : évaluer le lien entre IOA et endocardite, abordé précédemment : en cours. 

 

4 Point sur la Journée Annuelle du 13 Janvier 2023  

Présentation du pré-programme actuel :  

- Mise en avant de projets infirmiers : présentation des projets de Rennes : 



o En maladies infectieuses organisation du suivi infirmier par des infirmières spécialisées 

suite aux hospitalisations,  

o En ortho suivi des plaies à partir de photographies. 

- Partie chirurgicale avec la prise en charge des infections de PUC par un orthopédiste de Lorient. 

- Intervention des plasticiens : probablement reportée à une prochaine réunion. Le temps de la 

matinée étant limité au créneau de 10h00 à 13h00, en raison du Conseil scientifique et Conseil 

de Gestion qui a lieu avant le début de la journée. 

- Information médico-légale sur le rôle et la place de l’ONIAM. Quand et comment aborder le 

sujet auprès des patients ? Intervention d’un représentant de l’ONIAM et de l’association Le 

Lien. Nécessité de prévoir du temps pour échanger sur ce sujet. 

 

- Cas clinique en début d’après-midi. 

- Thématique microbio : une présentation du PHRC METAGENOS de Claudie LAMOUREUX 

- Bonnes pratiques et documentations : présentation de la fiche Amputation, présentation 

globale des Guides de Bonne Pratique, présentation des fiches antibiotiques, livret CRIOGO, 

évaluation de la satisfaction patient,  

- Utilisation d’Omnidoc pour les échanges entre établissements (avantages, inconvénients et 

pièges à éviter). 

Reste à faire le découpage horaire et finaliser les intervenants pour certaines présentations. 

 

5 Veille bibliographique 

Ne fonctionne pas très bien actuellement : 3 articles en 2022. 

A réévaluer. 

 

6 Divers  

- Problèmes liés à l’utilisation du questionnaire de satisfaction en ligne. 

o Nombreuses déconnexions 

o Impossibilité de passer une question sans réponse. 

Difficultés à lister pour remonter à AEI. 

 

- Fiches antibiotiques dispos sur le site internet avec uniquement le logo CRIOGO. 

Disponible en Word si besoin pour l’adapter à chaque établissement. 

 

La prochaine réunion des conseils aura lieu lors de la journée annuelle, le 13 janvier 

2023 de 8h à 9h30. 


